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 第３回利尻町総合計画審議会会議 会議録 

 

日時・会場： 平成 30 年 10 月 5 日（金） 18:30～00:00 ・ 利尻町役場２階大会議室 

出 席 者：  【委員】 

中村紘委員、石垣純一委員、酒井税委員（会長）、牧野勇治委員、富樫昇委員、

山本榮治委員、柴田諭委員、白取記夫委員、七尾啓二委員、 

中川原潔委員（副会長）、永井由美子委員、浜田健一委員、津田和子委員、 

難波克子委員、高橋哲也委員、田村一委員、吉安高嶺委員、小坂善一委員、 

西垣知恵美委員 

【理事者】 

保野町長、佐々木副町長、小杉教育長 

【策定委員会】 

小玉課長、張間支所長、宮道課長、佐藤弘室長 

【事務局（まちづくり政策課企画振興係）】 

大久保地域おこし企業人 

欠 席 者： 【委員】 

小板谷努委員 

次回の会議：  平成 30 年 10 月 29 日（月） 

 

 

I.次第 

１．開会 

２．会長挨拶（酒井会長） 

３．町長挨拶（保野町長） 

４．議事 

(1) 次期利尻町総合計画の基本構想について 

(2) 今後のスケジュールについて 

(3) その他 

６．閉会 

 

II.会議録 

※会議に先立 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：皆様こんばんは。お忙しいところご出席をいただきまして誠

にありがとうございます。はじめに、本日の出席委員は１９名で、小板谷委員が所用のため欠席と

なっておりますが、出席された委員が過半数の１１名を超えていますので、会議は成立いたします

ことを報告いたします。 

 

会 長 、 副 会 長 及 び 町 長 以 下 未 決 
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資料の確認をさせていただきます。お手元の配布資料一覧をご覧ください。本日の資料は、レジュ

メ（次第になります。）、配付資料一覧（本紙になります。）、委員名簿、座席表、資料１と持参

をお願いしておりました、前回会議で配付しました次期総合計画-基本構想（素案）2018.09.28 版

になります。よろしいでしょうか？ 

 

１．開会 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：それでは、これより第３回利尻町総合計画審議会会議を開催

いたします。 

 

  

２．会長挨拶 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：はじめに、酒井会長より挨拶をお願いいたします。 

 

酒井会長：  

 

 

３．町長挨拶 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：次に、保野町長より挨拶があります。 

 

保野町長：  

 

 

４．議事 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：それでは、酒井会長の議事進行で進めていきたいと思います

のでよろしくお願いします。 

 

（１）次期利尻町総合計画の基本構想について 

酒井会長（進行）：それでは、これより議事の１番目「次期利尻町総合計画の基本構想について」

を議題といたします。 

本件については、前回の会議において、「次期利尻町総合計画 基本構想（素案）」について事務

局から説明を受けておりますので、本日は、この素案について１項目ごとに審議をしていきたいと

思います。審議の方法については、私の方で項目、段落を切っていきますので、その項目、段落に

沿った質問や意見などをいただき、１項目ごとに素案を整理していき、最後に全体を通して質問や

意見をいただき、全体をまとめたいと思います。 

 

なお、タイトルとサブタイトルについては、全体の議論が終わってから議論した方が良いと思いま

すので、最後に改めて議論の場を持ちたいと思います。 
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事務局から何かありますか？ 

 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：はい、素案の文言についての質問等については、佐藤室長と

大久保さんが中心となって答えてまいりますので、忌憚のない質問や意見、賛成反対を問わずです

が、お願いしたいと思います。 

なお、本日は、最低でも１３ページの序論までを終わらせていただき、出来れば本論まで入ってい

ただきと思っておりまして、時間の関係もありますので、発言は出来るだけ簡潔な形でお願いした

いと思います。 

 

酒井会長（進行）：それでは、審議に入っていきます。２ページ中段から３ページ上段にかけての

「２．計画の目的と名称について」の項目で、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：それでは、３ページ上段から中段にかけての「３．計画の位置づけと構成」の

項目について、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：それでは、３ページ下段から４ページ中段にかけての「４．計画策定の方法」

の項目について、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：次に４ページ下段から１３ページ下段までの「５．利尻町のいま」に入ってい

きます。 

先ず、「１）利尻町の概況」ということで、４ページ下段から５ページ上段の「（１）利尻町のす

がた」の項目について、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：それでは、次に、５ページ中段から７ページ中段にかけての「（２）利尻町の

概況」についてですが、これについては、「交通」から「計画と近年の取り組み」まで少し長いで

すが、まとめて質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 
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酒井会長（進行）：それでは、次に、「２）利尻町の現況と社会動向」に入っていきたいと思いま

す。ここでは（１）から（７）まで各項目において、全国的な社会動向を述べた後、それに対する

利尻町の現況を述べる形で現状の分析をしておりますので、（１）から（７）まで１項目ごとに進

めていきたいと思います。 

先ず、７ページ中段から８ページ中段の「（１）本格的な人口減少と超高齢社会の進行」の項目に

ついて、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：次に、８ページ下段から９ページ中段の「（２）若年層世代の人口流出」の項

目について、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：次に、９ページ下段から１０ページ上段の「（３）地域経済の停滞」の項目に

ついて、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：次に、１０ページ中段から１０ページ下段の「（４） 地域活力の維持・向上に

向けたコミュニティの再編」の項目について、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：次に、１０ページ下段から１１ページ中段の「（５）安全・安心への意識の高

まり」の項目について、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：次に、１１ページ中段から１２ページ上段の「（６）高度情報化社会の進展」

の項目について、質問やご意見をお願いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：次に、１２ページ上段から１２ページ中段の「（７）環境と調和した持続可能

な地域づくり」の項目について、質問やご意見をお願いします。 

 



5 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：それでは、次に行きます。１２ページ中段から１３ページ中段の「３）町民ア

ンケート」、「４）町民の声」、「５）総括」の項目については、一括して質問やご意見をお願い

します。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：それでは、ここまでで序論の部分が終わりました。序論の部分全体を通して、

改めて質問やご意見があればお伺いします。 

 

※意見質問（無ければ次に） 

 

酒井会長（進行）：それでは、質問等なければ序論まで終わりましたが、事務局から何かあります

か。 

 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：委員の皆様、ここまでありがとうございます。 

皆様から出された意見等については、次回の会議までに修正点などを検討した上で、修正版として

提出することを検討してまいります。 

 

【時間がある場合】 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：それでは、もう少し時間があるようですので、本論に入って

いただきたいと思います。 

本論部分については、今後１０年の町の指針として、本計画の核になる部分ですが、最も大事な部

分は１３ページ下段から１５ページにかけての「６．利尻町の未来像」の部分ではないかと思って

おります。 

１）で「考え方」、２）で「ビジョン ～利尻町が目指す未来像～」を述ベており、非常に大切な部

分ですので、改めて、大久保さんから説明した上で、審議に入っていただきたいと思います。 

 

大久保企業人（事務局）： 

 

酒井会長（進行）：ただいま、大久保さんから、本論 の１３ページ下段から１５ページにかけての

「６． 利尻町の未来像」について、改めて説明していただきましたが、ここは計画の核になる部分

です。この部分について質問やご意見があればお伺いします。じか 

 

※意見質問（無ければ次に） 
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酒井会長（進行）：それでは、質問等なければ、本日はここまでにして、次回は 

本論の「６．利尻町の未来像」から審議をしたいと思いますが、よろしいでしょうか？ 

「７．未来を実現するために」から審議をしたいと思いますが、よろしいでしょうか？ 

 

※異議なし（無ければ次に） 

 

 

（２）今後のスケジュールについて 

酒井会長（進行）：それでは、「（２）今後のスケジュールについて」を議題といたします。本件

について内容の説明を求めます。 

 

宮道まちづくり政策課長（事務局）：それでは、今後のスケジュールについて説明させていただき

ます。資料１をご覧ください。 

資料１につきましては、いつものとおり、現在まで行ってきました、策定体制全般に亘るスケジュ

ール、結果を主に記載してございます。 

前回、第２回会議で配付したスケジュールと変わっておりませんので、詳細についての説明は省略

させていただきますが、後ほどご質問等あればお受けいたしたいと思います。 

なお、今後の審議会の開催予定についてですが、次回、第４回会議については、１０月２９日を予

定しております。本日に引き続き、素案の内容について順を追って審議をしていただきたいと考え

ておりまして、出来れば審議についてまとめていただければと考えております。 

その後、１１月２１日に第５回の審議会を予定しておりまして、この第５回審議会においては、答

申書をまとめていただき、同日で町長に対して答申をしていただくことを想定しております。 

なお、審議会の会議と並行して町民等に対して本素案についてのパブリックコメント（意見公募手

続き）を、予定どおり１０月９日から１１月９日までの間で実施してまいります。提出された意見

については、町（行政）として回答し、１１月３０日から結果を公表することとしております。 

以上で、説明を終わらせていただきます。 

 

酒井会長（進行）：ただいま事務局から、「今後のスケジュールについて」説明がありましたが、

質問等ありませんか？ 

 

※質問等 

 

酒井会長：それでは、無ければ、次に行ってよろしいですか？ 

 

 

（３）その他について 

酒井会長（進行）：「（３）その他」ですが、事務局から何かありますか。 
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宮道まちづくり政策課長（事務局）：事務局からは特にありません。 

 

 

酒井会長：それでは、本日の議題については終了いたしました。 

最後に、全体を通して何かございますか。 

 

※質問等 

 

酒井会長（進行）：それでは、無ければ、本日の会議を閉じたいと思います。次回は、１０月２９

に会議を開きます。委員の皆様には、３週間ほどの期間が空きますが、再度基本構想の素案に目を

通していただき、次回の会議においても、積極的な発言かつスムーズな審議の進行にご協力をお願

いいたします。 

委員の皆さん、町長はじめ職員の皆さん、本日はご苦労様でした。 

 

以上 


